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Aos dois dias do mês de julho de dois mil e vinte, com início às quatorze horas e quarenta minutos, 1 

foi realizada a Sexta Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto Federal de 2 

Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora secretária-executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram 5 

presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; 6 

Tatiana Weber, Pró-reitora de Administração; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de 7 

Desenvolvimento Institucional; Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; 8 

Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Marc Emerim, 9 

Diretor de Gestão de Pessoas; Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo 10 

Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, 11 

Diretora-geral do Campus Canoas; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; 12 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do 13 

Campus Feliz; Edimar Mânica, Diretor-geral substituto do Campus Ibirubá; Flávia Santos 14 

Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do 15 

Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva 16 

Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do 17 

Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-18 

geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis; e 19 

Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão. Também presentes na reunião os 20 

servidores: Márcio Cristiano dos Santos; e Karin Tallini. A reunião foi convocada com a seguinte 21 

pauta: 1. Informes do Conif; 2. Portaria 193/2018 (movimentação para compor força de 22 

trabalho); 3. Projetos de Pesquisa, Extensão e Ensino: possibilidades de execução; 4. Informes: 23 

GT "Recuperação do Calendário Acadêmico"; 5. GT "retorno seguro", Pró-reitorias e DGP; e 6. 24 
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Assuntos gerais. O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos via webconferência, e 25 

iniciou a reunião do Colégio de Dirigentes às quatorze horas e quarenta minutos. 1. Informes do 26 

Conif (Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e 27 

Tecnológica). O reitor Júlio Xandro Heck iniciou a reunião com os informes do Conif anunciando 28 

que um dos principais assuntos tratos foram as apresentações dos Planos de Contingência da 29 

SETEC (Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica) e do Ministério da Educação (MEC) com 30 

as orientações gerias. Informou que o IFRS avança nessa questão, pois achou o nosso plano ainda 31 

mais completo que os apresentados. Relatou que o documento está pronto, mas está com o setor 32 

de Comunicação para arte e ilustração. Outro tema tratado foi referente a curricularização da 33 

extensão, e disse que a pró-reitora Marlova faria uma fala sobre essa pauta positiva. Anunciou que 34 

o Conif irá fechar a discussão sobre a Matriz Orçamentária 2021 no dia 14 de julho, devido não 35 

termos muitas definições orçamentárias 2021. Observou que a saída do Ministro da Educação está 36 

impactando a definição do orçamento. Relatou que os reitores já estão conformados que a 37 

pandemia avança para o segundo semestre e por enquanto as aulas continuam suspensas. 38 

Informou que o MEC não está cobrando ainda esse retorno devido a grave situação ainda. A pró-39 

reitor Tatiana Weber justificou que não estamos com a Matriz toda ainda não somente por 40 

orçamento, mas também devido a questão técnica dos dados da Plataforma Nilo Peçanha (PNP) 41 

terem sido divulgados tardiamente este ano. 2. Portaria 193/2018 (movimentação para compor 42 

força de trabalho). O reitor explicou que essa portaria permite que os servidores possam ser 43 

cedidos para outros órgãos com a autorização do gestor máximo. Ele informou que no momento o 44 

IFRS está negando estas cedências por falta de servidores no nosso Quadro de Pessoal. O professor 45 

Júlio informou que gostaria de consultar os dirigentes devido ele ter recebido uma demanda de 46 

quatro servidores sobre essa questão e que ele ficou de dar uma resposta da instituição, conforme 47 

apreciação e discussão no Colégio de Dirigentes. Ressaltou que os dirigentes precisavam alinhar os 48 

seus entendimentos para que os campi não tratassem o assunto de modo diferente. Observou as 49 

consequências sérias para o futuro da instituição e sugeriu a criação de um regulamento, se fosse 50 

esse o entendimento. O diretor de Gestão de Pessoas Marc Emerim fez esclarecimentos sobre o 51 

quadro dos servidores e a situação atual. Informou que precisaríamos de 110 (cento e dez) 52 

professores e 100 (cem) técnicos administrativos para completar o nosso Quadro de Pessoal. 53 

Também falou de servidores com cargo em extinção e que explicou que ocorrendo a saída da 54 

instituição, não haverá mais essa reposição. O diretor disse temer que a comunidade entenda que 55 
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não precisamos de servidor ao dispensar servidores. O reitor informou ser pessoalmente contrário 56 

a cedência, mas queria discutir uma solução para o IFRS. O diretor-geral do Campus Vacaria, 57 

Gilberto Putti, relatou caso no seu campus de um excelente servidor. Informou que de setenta 58 

servidores, mais da metade quer sair. Relatou não ser uma questão pessoal, mas pela gestão do 59 

campus de quarenta e cinco servidores, temos apenas vinte e oito servidores lotados no Campus 60 

Vacaria. Salientou a discussão válida para que se crie um consenso no IFRS. Ponderou a abertura 61 

de um edital para liberação, mas registrou que os campi do interior terão prejuízo. O reitor disse 62 

que entende a posição pessoal dos servidores, mas que estava preocupado com compromisso 63 

público. O diretor-geral do Campus Feliz, Marcelo Calixto, relatou o ocorrido no seu campus em 64 

que um servidor foi liberado pela direção, mas justificou que no caso o campus entendeu que era o 65 

melhor para a ser feito para o campus. E explicou que na sequência, o reitor Júlio não liberou o 66 

servidor porque ele tem essa prerrogativa, e por entender ser uma questão igualitária para todos. 67 

O diretor Calixto disse ainda que era solidário com a decisão da unidade. O diretor-geral do 68 

Campus Porto Alegre, Fabrício Sobrosa Affeldt, sugeriu um tratamento institucional igualitário. 69 

Após algumas discussões, o diretor Marc fez um último informe sobre o assunto. O reitor 70 

encaminhou a assunto após as discussões. Encaminhamento: a direção-geral encaminha a 71 

demanda para o reitor e DGP (Diretoria de Gestão de Pessoas) e fazem em conjunto uma 72 

discussão, mas o entendimento geral seria de negativa para estas solicitações com a justificativa de 73 

falta de servidores no Quadro de Pessoal do IFRS. As exceções levantadas pelos dirigentes foram 74 

cedência apenas para o Ministério da Educação (SETEC) ou Presidência da República. 3. Projetos de 75 

Pesquisa, Extensão e Ensino: possibilidades de execução. O reitor explicou que o objetivo deste 76 

item de pauta seria dar vazão aos projetos de Pesquisa, Extensão e Ensino já aprovados, a fim de 77 

envolver os estudantes, mas de forma segura e possível. Solicitou o apoio do CD para esse tema. O 78 

pró-reitor Eduardo Girotto apresentou a proposta. Explicou que os cronogramas dos editais 79 

estavam suspensos, mas que foram pensadas estratégias de execução de forma segura. Assim, 80 

expôs que a proposta seria iniciarmos as atividades remotas e executarmos o que seria possível. 81 

Anunciou consulta aos coordenadores de projetos e pesquisa para possibilidade de início de uma 82 

execução parcial e bolsas previstas para setembro até março do ano que vem, com orçamento 83 

deste ano. A pró-reitora Tatiana Weber lembrou a todos dessa possibilidade por estarmos vivendo 84 

um período de exceção. O pró-reitor Girotto ponderou também a perspectiva de retorno das 85 

atividades presenciais ainda este ano, e a retomada na sequência dos projetos na forma presencial. 86 
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Observou a importância da tomada de decisão para a execução desse fomento; propôs avaliações 87 

periódicas de acordo com o momento; e relatou preocupação dos colegas com a situação. O reitor 88 

lembrou que o IFRS é referência na Rede por seus projetos, e registrou que seria uma forma de 89 

buscar alternativas para começarmos a execução. Ele disse que gostaria da opinião do CD. A 90 

diretora-geral do Campus Canoas, Patrícia falou que muitas coisas podem ser feitas de forma 91 

remota. Parabenizou os pró-reitores de Pesquisa, Extensão, e Ensino pelo encaminhamento por ser 92 

uma forma de motivação para os nossos estudantes. O diretor Calixto também achou muito bom, e 93 

disse que o seu campus já está se organizando quanto aos projetos e que estão aguardando uma 94 

decisão. O diretor Alexandre Vidor achou muito positivo pelo fato de estarmos com o nosso 95 

calendário suspenso. O diretor Edimar Mânica parabenizou os pró-reitores pela iniciativa, e relatou 96 

projetos mais eficientes no seu campus sendo executados na forma remota. A pró-reitora Marlova 97 

Benedetti anunciou que o levantamento dos projetos que poderiam ser executados seria feito 98 

pelos Comitês durante todo o mês de julho, seguindo o cronograma elaborado. O pró-reitor 99 

Girrotto falou que a proposta já seria encaminhada ao Comitês. 4. Informes: GT "Recuperação do 100 

Calendário Acadêmico". O pró-reitor Lucas Coradini relatou que o GT tem uma nova atribuição do 101 

Conselho Superior, e falou que proposta do regramento das atividades não presenciais deverá 102 

iniciar a discussão nos campi. Anunciou reunião na data de amanhã do Comitê de Ensino para 103 

início das discussões. Ele se colocou à disposição dos dirigentes para os esclarecimentos 104 

necessários. A pró-reitora Tatiana Weber falou sobre o projeto de inclusão digital do IFRS. Deixou 105 

claro que é um projeto para médio e longo prazo também. Anunciou que a PROAD, Diretoria de 106 

Assuntos Estudantis, e a Diretoria de Tecnologia da Informação estão trabalhando em conjunto. 107 

Registrou que é uma proposta emergencial, e não envolve orçamento da assistência estudantil. 108 

Informou que seria um recurso de auxílio e não gera prestação de contas e ressarcimento. Relatou 109 

que será solicitado o valor a SETEC para pacote de dados, e baseados no diagnóstico do ano 110 

passado que está mais completo e os dados reais dos estudantes que precisam desse auxílio. Falou 111 

que estão trabalhando com a proposta do MEC. O reitor observou que seria um projeto estrutural 112 

digital para o IFRS no sentido de inclusão e pensando a longo prazo. O diretor Leandro Lumbieri 113 

anunciou uma entrevista na rádio e saiu da reunião às dezesseis horas e quarenta e dois minutos. 114 

Após algumas exposições dos dirigentes, o pró-reitor Lucas solicitou que os dirigentes procurassem 115 

focar as discussões no seu campus pelo solicitado pelo Consup de discussão, em trinta dias, do 116 

regramento das atividades não presenciais. O reitor enfatizou que a tarefa do GT foi a proposta de 117 
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regulamento para as atividades não presenciais. 5. GT "Retorno Seguro". O pró-reitor de 118 

Desenvolvimento Institucional e coordenador do GT, Amilton de Moura Figueiredo, fez um breve 119 

relato. Informou que está sendo feito uma análise rigorosa dos espaços, e seguindo as regras de 120 

afastamento social. Anunciou as medidas feitas pelo Governo do estado neste período, pois 121 

precisamos nos submeter as regras do estado. Informou que o Plano de Contingência já está com 122 

uma segunda versão de acordo com as novas regras, embora já esteja sendo atendidas as 123 

orientações da OMS (Organização Mundial da Saúde). Informou o recebimento dos mateiros e 124 

distribuição. Por fim a pró-reitora Tatiana fez esclarecimentos e relato dos pregões de materiais 125 

que já estão com itens de limpeza e material para o retorno. Será organizado um registro de preços 126 

para esses materiais, pois observou que os protocolos de limpeza irão se estender por muito 127 

tempo ainda. 6. Assuntos gerais. A pró-reitora Marlova Benedetti anunciou o lançamento da 128 

Chamada de Apoio a Iniciação Tecnológica com Foco na Economia 4.0. na data de amanhã. Relatou 129 

que seria uma proposta por campus seguindo o IF Espírito Santo que fará o gerenciamento desse 130 

recurso de no máximo cento e vinte e três mil e seiscentos reais por projetos (entre infraestrutura 131 

e bolsas), e com parcerias com as Secretarias Municipais e de Educação. Às dezoito horas e oito 132 

minutos, o reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos via webconferência, e declarou 133 

encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, 134 

que após lida e aprovada será assinada por mim e pelo presidente do Colégio de Dirigentes do 135 

IFRS. Bento Gonçalves, dois de julho de dois mil e vinte. 136 
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